
問１．講義「ピアサポートとは」について 

 

 

聞きやすくパワーポイントも見やすかった 

ピアサポートについて活動する上に大切なことが理解できた 

ピアサポートは言葉として理解していたけれど詳しく聴くことでサポートする意味を考えられるようになった 



問２．講義「知っておきたい基礎知識」について

 

 

 

病気が分かった時のことなどをいろいろ思い出し振り返ることができました。ありがとうございました。 

はじまりから聞けたこと 

今回理解しやすかった 



 

皆さんの想いを聴くことができ学びになった 

経験したことで考えることはあっても支援していくことがどんなことか知ることができた 

ざっばらんに皆さんのことが知れてよかったです 

 

問 4．「よりよいコミュニケーションのために」DVD 視聴について 

 

 



 

基礎として良かったと思う 

例を見ることで自分のやり方を考えることができました。 

ピアサポーターになりたい人向けのＤＶＤであり、ぴあナースのを学びたかったなと思いました。 

 

問５．講義「看護師によるピアサポートについて」 

 

 



 

日頃のケア（がん経験者として）の意味を考えられると思います。 

研究結果等知ることが出来てよかった 

具体的にしることができた 

ピアナース＝ピアカウンセリングのできるナースちょっと想像と違ってました。 

 

 

問 6．本日の研修会はいかがでしたか？ 

 



このような企画をしていただき感謝しています。ありがとうございました。 

ぴあナースが交流できる繋がる場作りが素晴らしいと思います。明日もいろいろ学びたいです。 

皆さんの意見を聞くことで参考にできることが多くあった 

小人数のために皆様一人一人の話が声が身体に染みています。自分が出来なくても誰かどこかでつながっている

と感じた 

がん体験をどう生かすかばかりに囚われている？のかなと思いました。今から何ができるのか何をしたらいいの

か考えていきたいとおもいます。 

 

問８．講義「話の聞き方」について理解できましたか？ 

 

 

 



相手を理解すること難しいけどしていきたい 

分水嶺の話心に響きました 

話し方の必要性を改めて考えさせられた 

 

疑似体験することでわかること客観的視点で分かることもありました。相手を話すことから理解することにも役

立てたい。          

自分の話し方や態度が患者にどのように映っているのか教えてもらえてよかったです。患者さんはどういう気持

ちだったのかわかりました。          

大変つかれましたが、学びが多かったです、今後の活動に活かしていきたいです。    

患者体験をして患者の気持ちを考える機会になりました。ＮＳ（体験）を評価していただき日頃の活動に活かせ

そうです。           

2 分の準備時間の中でいつどこでの場面の設定も考える時間があると良いと思いました。非日常の場面設定に近

いほうが明日からの活かすことにつながるのかなと思いました。      

"もし、 8 分という時間で何かここまでは、、、という 講師の方々が設定した 目標が もし あるのでしたら、 残

り １～ 2 分のところでタイマーを鳴らしてもいいのかなとおもいました。"   

"講師の方々は、相談の場に関わっていらっしゃったり、リエゾンナースとしてのご経験も豊富ですので、ロール

プレイのお手本としてみんなのやった後にでもやっていただくのもみんなの勉強になると思いました。" 

             

問 10．講義「臨床倫理」について理解できましたか？ 

  



  

 

今まで学んできた倫理よりも深く学べた 

立ち返るツールとして使用してきた 

倫理、基本に戻ることができた 

ＡＣＰの取り組みを進めていきたいと感じた 

現場では倫理的問題に遭遇することも多いですが考え方の参考にします。 

倫理の内容は素晴らしかったですが、院内の倫理研修をすでに受けているので再認識の機会となりました。せっ

かくリエゾンのお話しをきける機会です。ぴあナースとしの経験を中での倫理の体験やご意見(事例など)を聴い

てみたかったです。がんを経験する前と後でこう変わったとか、実際の治療や BSC などの意思決定の際に、ぴ

あナースだからできることを経験として感じていることを教えていただけたら、今後の目標にもなると思いまし

た。 

 

 

 

 

 

 

 



問 11．講義「ぴあナースそれぞれの働き方」の内容はいかがでしたか？ 

 

 

ぴあナースそれぞれの体験により感じることを知るのは大切。看護師だからこその部分について考えたい 

他の方がどう体験を活かしているか参考になった 

サバイバーとして年月が長いＡＹＡ世代の人がイキイキと生活していけるよう自分も支援していきたいと思い

ました。 

参考になりました。とても活動的で勇気をいただきました。 

講義は出来ませんでしたがテキストを見させていただきました。病気は違いますが同じような時期に病気になっ

たことや仕事への活かし方に書いてあった沢山のこともとてもよくわかりました。加藤さんのお話し聴いてみた

かったです。今後きかせてください。 

 



 

ぴあな視点で学ぶ、少し言葉に難しいことも振り返ることができた 

様々な方の話を聴くことで参考になった。知らない事が多いのでもっとアンテナをはらないといけないと思いま

す 

情報交換もできてぴあナースと繋がることができてよかった 

とても有意義な 2日間でした。ありがとうございました。 

 

 

 



1)．どのような影響がありますか。気持ちの変化などあれば具体的に教えてください。 

きっかけはぴあナースから仲間ができることは嬉しい。悩んでいるナースがいたら・・も考えていきたい 

体験を活かすことばかりに囚われていたが出来ることから現状で何ができるかもう一度考えたい。 

気持ちの変化というか、同じ思いで頑張っているぴあナースがいることを実際に話しができてして知り繋がり今

後の力になった 

がんを体験したことを肯定できる気がします。同じような体験をされていた方々から勇気をいただきました。 

がん体験をした皆さんがそれぞれの体験からまた歩みだしていることを知れて励みになりました。安心感を得な

がら高め合える仲間と出会い嬉しく思います。初めて横浜中華街に仲間といけたこともこの先とても良い思い出

になるのだと思いました。明日からの看護に関しては皆さんの話しを良く聞くことを大事にしていきたいと思い

ました。 

 

15．2 日間の「アカウンセリング・ナース初級」養成研修会についてご意見やご感想をお書き下さい 

今後はこうした研修を受けていくことで続ける力としてしていきたい。いつまでもぴあな部分を忘れないために

必要。今後のサポートについてもがんに向き合っていきたい。出会えたことに感謝いたします。ありがとうござ

いました。            

自分を振り返るよい機会になもなるのでまた参加したいとおもいました。2 日間ありがとうございました。 

どうもありがとうございました。この様な会を行っていくことはとても大変だと思います。本当に感謝です。 

感想ですが、私はカウンセリング私自身がピアカウンセリングナースの意味を履き違えて考えていたのか、ぴあ

ナースに特化した(ぴあナースだからできる)カウンセリングがあると思っていました。がん体験がなくてもカウ

ンセリングが上手なナースはたくさんいるからです。私が聞き漏らしているかもしれないけど、ピアカウンセリ

ングナースが何故必要なのか、どんな場面(がんサロンや相談室でなくても)でどんなことができるのか、そんな

素晴らしいさや可能性を教えていただけたらと思いました。自分で見つけるのかもしれませんし、せっかくのが

ん経験を日々の患者さんとの関わりの中で活かすためのピアカウンセリングなのかもしれないですが。魅力を知

って伝えていきたいとおもいます。         

スケジュールについて個人的意見です。非常に休みを取りにくい環境におります。1 泊 2 日で移動できる時間(1

日目を午後から～少し遅めの時間まででもよい、とおもいます。ありがとうございました。  

            

      


